



Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s

SPS ESP PACA Corse

CHANTAGE Mortel



Nous, représentants SPS ESP de la DISP PACA Corse, souhaitons dénoncer les menaces insupportables formulées une fois de plus par la Direction Interrégionale de Marseille, et plus précisément par son Directeur adjoint.

En effet, depuis le 14 mai dernier, notre direction interrégionale entreprends des manœuvres trompeuses pour maximiser le nombre de missions, sans fournir le personnel, l'armement ni les véhicules dans les conditions nécessaires. Cette situation met en danger notre sécurité et celle des détenus.

Un exemple frappant s'est produit hier, le 10 juin 2024, lorsqu'une équipe de Salon-de-Provence avait pour mission d'amener un détenu à un magistrat pour qu'il signe un document. Or, la semaine précédente, ce même détenu avait déjà été transporté et l'équipe avait été prise à partie par un véhicule au comportement suspect sur la route en direction de la juridiction. Un signalement au parquet a bien été établi et des FSI sont venues renforcer notre équipe sur le retour vers l'établissement. Malgré tout, la direction du CP Aix-en-Provence n'a pas jugé utile d'augmenter le niveau d'escorte du détenu de 2 à 3 renforcé, comme le prévoit en pareille situation la circulaire de 2019. Une habitude récurrente d'insuffisance dans cet établissement. Étant donné l'absence de renforts FSI, nos collègues de Salon de Provence ont pris la décision de ne pas partir en mission. Ce choix n'a été fait ni par arrogance, ni par désobéissance, mais par souci de leur intégrité physique. Ils ne sont pas payés pour mourir, et même si cela est bien le discours d'une certaine OS, les agents ne l'entendent pas de la même manière.

En réponse, ces agents sont convoqués par le directeur interrégional adjoint ce mercredi 12 juin. Ils risquent une suspension d'habilitation pour désobéissance, avec la menace de retrait d'habilitation pour tous les agents ESP de la DISP PACA Corse qui refuseraient de partir en mission escorte 3 sans FSI. Cette gestion par la menace est inacceptable et irrespectueuse. Nous appelons à une prise de conscience et à une réévaluation des conditions de travail imposées par la direction. Soutenons nos collègues, protégeons notre intégrité et exigeons du respect !

Concernant ce magistrat qui, à première vue, a clairement refusé de se déplacer pour une simple signature, le SPS dénonce fermement le comportement de celui-là qui est honteux et inadmissible. De notre côté, nos directeurs, par souci de pression de la magistrature et sûrement pour se faire bien voir, mettent délibérément nos vies en danger pour des missions qui pourraient tout simplement être annulées (IDF), comme dans n'importe quelle autre région.

Il est important de souligner que seule la direction de Marseille affiche un taux de 2 à 6 % d'IDF, contre 20 à 30 % de plus dans d'autres régions. La DISP de Marseille bat effectivement des records, mais à quel prix ?

Luttons ensemble pour notre sécurité et notre dignité.

Le bureau SPS ESP PACA Corse le 11.06.24